

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

Imprenta, redacción y administración, Amiranza, Bonifaz, 7 y 9, planta baja. Teléfono núm. 165. No se devuelven los originales. Numeros sueltos 5 céntimos. No se publica los domingos. Pago adelantado.

Puntos de suscripción: En Burgos, en esta administración y en la librería de D. Galisto Avila. En Miranda, imprenta de D. Pio Azagra. En Lerma, librería de D. Aurelio Panillos. La correspondencia y giro deben dirigirse al Administrador.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos, en una peseta. Fuera, trimestre 2,50, semestre 5,00, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

Precios de inserción:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea y del espacio 2, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,15; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,25 a 10 pesetas; estuqueles funebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SELTZ
pura, higiénica y saludable
A 15 cts. el sifón

ABONOS.

Por 12 sifones, 1'50 pesetas.
Por 24 sifones, 2'50 pesetas.

GASEOSAS.

Botella pequeña, 0'15 pesetas.
Botella grande 2'50 pesetas.

Farmacia de

ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.

LA SOLEDAD

AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 30 y 32 —Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los ferretos de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pta. Hábitos de Carmelitas a 11 pta., a cualquier hora de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Agas azoadas.—Curan toda clase de acarros, angina faringitis, asma, etc.



Tomasa Baonza,

CORSETERA M. DRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

Pérdida.—La persona que haya en contrato un reloj de señora que se extravíe desde la calle de Victoria a la plaza Mayor, puede entregarlo en esta administración, donde se le gratificará.

Convento de San José.

Desde el día 10 del actual estará abierta una clase especial para señoritas externas, en la que se enseñará la confección de todo género de flores artificiales y labores de adorno en el colegio de Beuedictinas de San José de esta ciudad.

Horas de labor: de nueve a doce de la mañana y de tres a seis de la tarde. Honorarios: por enseñanza y materiales necesarios de 20 flores distintas, de batista, con hojas de tela, troncos de cauchouc y sus capullos, 38 pta. También se hacen flores de raso, terciopelo, etc. etc., a precios convencionales. Por bordar se abonarán 9 pesetas mensuales.

La comunidad tendrá una persona de su confianza, destinada para acompañar desde su casa al colegio y vice versa, a las señoritas que lo deseen, y las que por evitar molestias, gusten quedarse en el colegio durante el intermedio de la clase de la mañana a la tarde, pueden llevar almuerzo que se les servirá en las mejores condiciones, abonando por este servicio y por toda la temporada 2 pesetas 50 céntimos.

Traspaso

Se hace de un establecimiento de ultramarinos, bien acreditado y en el sitio más céntrico de esta población. En esta administración informarán.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE

Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:

Sifón 15 céntimos. Limonada 15 ídem.

Rebajar al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja.

Plaza de Prim, 8 y Espolón, 51.

Casa en venta.

Se vende una señalada con el número 3, en el Barrio Gimeo. El que desee adquirirla puede tratar con D. Diego Sainz de la Maza, plaza Mayor, núm. 1, quien está encargado de enagenarla.

Los dolores y calambres

del estómago, las digestiones difíciles, los vómitos después de las comidas y durante el embarazo, se curan rápidamente con el uso del *Anti gastrálgico Winckler*, elixir más agradable y dosificado para los adultos. —Véndese en Burgos en la farmacia de Llera, Plaza Mayor, 31 y 34. Al por mayor: **Winckler** (Seine) cerca de París. Desconfiad de las imitaciones.

Pastas.

—Italianas para sopas de 0,80 y 0,90 céntimos de peseta el kilo. Pastas del país a 6,50 pesetas la arroba. **La Pureza.**—*Pasaje de la Flora.*

SOLITARIA.

Se expulsa inmediatamente con el *Tenifugo Sanz*, de venta en la farmacia de Escolar, (Burgos) y en otras farmacias y Droguerías de España y Portugal. Depósito central.—Farmacia de Sanz, Segovia.

ACADEMIA

Contabilidad.

Lain Calvo, 49 y 51-3.º

Estudios completos de Teneduría de libros y Cálculos mercantiles.

Tilburí.—Se vende uno: informarán en esta redacción.

Se vende una carrozuela que puede cerrarse, en buen uso. En esta administración darán razón.

A los coleccionistas de sellos

Acaba de recibirse el abundantísimo surtido de sellos que se estaba esperando.

A. E. Lafuente grabador.

Espolón, 10.—Burgos.

Academia preparatoria

para el ingreso en el

Cuerpo de Correos

dirigida por

OFICIALES DEL MISMO

En esta academia pueden los que lo deseen prepararse de todas las asignaturas necesarias para el ingreso en Correos.

Preparación completa de Gramática Castellana, Francés, Geografía Postal, Aritmética y Legislación de Correos, sin perjuicio de las ampliaciones que en cada asignatura puedan determinar los programas respectivos.

Honorarios módicos.

Las clases han dado principio el 1.º de Agosto.

Esta Academia se halla dispuesta a preparar gratuitamente cuatro individuos, hijos de viuda, que debidamente justifiquen carecer de recursos para seguir una carrera.

Para informes y admisión de alumnos dirigirse a D. Marcos Fuentes, Plaza del Carbón, 32, duplicado, 3.º, ó D. Manuel Escolar, Puebla, 7, 3.º

Ecós políticos

Carta de Madrid.

3 de Agosto.

Senado.—El señor ministro de Fomento, contestando a una pregunta hecha ayer por el señor conde de las Almenas, dice que ya se han dado las oportunas órdenes para que sean admitidos los jornaleros gallegos en el ferrocarril de la línea de León con la rebaja de precios acordada, y se está haciendo así. Sin discusión se aprueba y vota definitivamente el presupuesto de ingresos de Cuba.

El señor Conde de las Almenas ruega al señor ministro de Fomento dirija algunas palabras que tranquilicen a los que han sembrando tabaco en la península.

El señor ministro de Fomento contesta que la resolución que haya de adoptar el Gobierno depende del resultado que den los ensayos de la siembra.

El señor presidente del Consejo, de uniforme, subió a la tribuna y leyó el Real decreto suspendiendo las sesiones de Cortes.

El señor presidente.—En cumplimiento de lo decretado por S. M., se suspenden las sesiones en la presente legislatura.

En el Congreso comenzó la sesión a las cuatro menos cuarto, presidida por el señor marqués de la Vega de Armijo.

El señor presidente del Consejo de ministros, de uniforme, subió a la tribuna, después de aprobada el acta de la anterior, y leyó el siguiente Real decreto:

«En uso de la prerrogativa que me concede el artículo 82 de la constitución de la Monarquía española, en nombre de mi augusto hijo D. Alfonso XIII, como Reina Regente, y de acuerdo con el parecer de mi Consejo de ministros vengo en decretar lo siguiente: Artículo único.—Se suspenden las sesiones de Cortes en la presente legislatura.

—Dado en San Sebastián a 2 de Agosto de 1893.—*Cristina.*—El presidente del Consejo de ministros, *Práxedes Mateo Sagasta.*

El señor marqués de la Vega de Armijo.—En cumplimiento del artículo que acaba de leerse, se suspenden las sesiones en la presente legislatura, y se levanta la sesión.

El señor Sanchis.—Viva el Rey. —El señor marqués de Vadillo.—Viva la Reina.—Los vivos son contestados por los monárquicos, y se levanta la sesión.

La política quedó esta tarde en completa calma, con la suspensión de las sesiones.

Esta noche se marchan la mayoría de los diputados, y los restantes, que no residen en Madrid lo harán mañana.

El señor Canalejas se marchará para el día 15, acompañado de su distinguida señora, a un balneario, y cuando regrese de tomar aguas, hará una visita a varias provincias de España, donde el elocuente orador se verá obligado a lucir sus galas oratorias, y tal vez haga declaraciones tanto de carácter político como económico, que den lugar a muchos comentarios.

Entre las capitales que visitará, seguramente figurará Barcelona.

Mañana marchará a San Sebastián

el ministro de Gracia y Justicia para sancionar las leyes, pero ya no le acompañan como se había dicho las mesas del Senado y del Congreso.

El lunes regresará el señor Capdepón para llegar aquí el martes, y el miércoles marchará a la capital de Guipúzcoa el señor Sagasta, donde permanecerá hasta fin de semana, que vendrá a Madrid, para irse a tomar aguas a un balneario que todavía no tiene elegido.

Aunque el señor Sagasta tiene el propósito de que mañana se celebre consejo de ministros, todavía no se han circulado las citaciones, y aun es posible que no se celebre hasta el martes, que estará de regreso en Madrid.

En dicho consejo quedarán acordados entre otros nombramientos, los del general Pin para segundo cabo de Filipinas, y del general Calleja para la capitania general de Cuba.

También quedarán acordados los ascensos al generalato.

Todos estos decretos y los de los demás nombramientos que se acuerden los llevará el señor Sagasta a la firma de la Regente.

También se propone marchar a San Sebastián a firmar varias leyes el señor Gamazo.

Noticias varias

La *Gaceta* de ayer contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Reales decretos de indulto.

—Real orden aprobando el programa para los ejercicios de oposición a las plazas de médicos del cuerpo de penales.

Hacienda.—Real orden encargando de la subsecretaría del ministerio a don Isidoro Recio Sanchez de Ipola, director general de Aduanas.

—Real ordenes habilitando los puertos de Aznalfache y Villajoyosa, para el despacho de cabotaje de madera ordinaria cepillada y frutos del país, respectivamente.

Un hecho digno de no pasar desapercibido ha ocurrido en un ensayo de movilización en Francia.

Se ordenó al 113 de infantería que estaba en Blois que saliese a una hora fijada para París. Al propio tiempo se disponía que la Compañía del ferrocarril preparase un tren para la misma hora.

Al sonar ésta llegó el tren y no encontró al regimiento, por la sencilla razón de que éste estaba hacía días en otro punto haciendo sus ejercicios de fuego anuales, cosa que ignoraba el estado mayor que ordenó desde París la movilización.

El gran duque Wladimiro pasará en San Sebastián una parte del verano, a

cida—si me mezclo en vuestros asuntos, pero frecuento mucho la Corte; explicadme el objeto de vuestra petición, y al vez podré yo hacer algo en vuestro obsequio.

Tofo en la desconocida atraja involuntariamente a María y la había inspirado confianza desde el principio. Cuando supo que era una dama de la corte, se levantó, se inclinó respetuosamente a la que se le ofrecía como protectora, sacó del bolsillo un pliego cuidadosamente doblado, y lo entregó a la dama que lo leyó en voz baja con suma atención.

Al empezar a leer su semblante reflejaba la mayor benevolencia, más de pronto se nubló, y María que seguía con avidez sus movimientos se aterró ante la severidad de aquel rostro antes tan dulce y tranquilo.

—Pidis gracia para Piotr Andreitch Grineff—dijo la dama con suma frialdad—y la emperatriz no puede conceder perdón para él. Grineff se ha pasado al usurpador, no como un crédulo ignorante, sino como un traidor depravado y peligroso.

—Eso no es cierto—exclamó María con extraordinaria firmeza.

quecillo, de caía manantial y de cada puente, volviendo por último a casa encantadas la una de la otra.

Al siguiente día muy de mañana, María se levantó y se dirigió de nuevo al jardín imperial. El día era verdaderamente espléndido. El sol doraba las copas de los tilos, y se reflejaba como en un espejo en la superficie tersa del lago en donde se movían los cisnes con majestuosa gravedad.

María Ivanovna se detuvo suspensa por la hermosura del lugar, en una gran explanada en la que acababa de alzarse, pocos días antes, un precioso monumento recordatorio de las victorias alcanzadas, no mucho antes, por el conde de Rumianzoff sobre los turcos, cuando un perrillo de raza inglesa corrió ladrando hacia la joven, que retrocedió unos pasos algún tanto asustada. Mas en el mismo instante una dulce voz de mujer vino a tranquilizarla diciéndole a su espalda a alguna distancia.

—No tengais miedo, niña, no tengais cuidado, es muy cobarde, y no os morderá.

María volvió la cabeza y vió a una

koieselo, resolvió detenerse allí, alojándose en un gabinete de la misma casa de postas.

La esposa del jefe de la posta entabló pronto conversación con ella, y la inició en los secretos de la corte, pues según ella su abuelo había sido muchos años montero de palacio, y estaba enterada desde niña de todas las costumbres de la familia imperial.

La informo asimismo mismo de la hora a que la emperatriz se levantaba, de la en que tomaba el café, de la en que salía a paseo y los sitios que frecuentaba con preferencia; de quienes eran los altos personajes que la rodeaban, de los que comían con ella aquel día, a quienes había recibido aquella mañana y quienes tenían pedidas audiencias. En fin la buena Ana Vlassievna, que este era el nombre de la dueña de las postas, relató a María una verdadera y completa crónica de la corte, que fue escuchada por la joven con atención.

Después de la comida, ambas fueron a los jardines imperiales en donde siguiendo su crónica, Ana relató a María la historia de cada paseo, de cada bos-

¿Qué la emperatriz le hace gracia de la vida! Pero por eso es esto menos terrible para mí? No es el suplicio lo terrible; mi abuelo murió en el patíbulo, pero fue por defender lo que veneraba en el santuario de la conciencia; mi padre fué herido con los mártires Valinski Kuchthoff; pero que un noble haga traición a su causa uniéndose a bandidos infames... ¡Qué vergüenza!... ¡Eterna vergüenza para mi familia!...

Alarmada mi madre por la desesperación de su esposo, no se atrevía ni a llorar en su presencia, y se esforzaba en enfundirle un valor que ella estaba muy lejos de tener, hablándole de lo incierto y hasta injusto de la opinión que forman muchas veces los juzgados; pero mi padre estaba inconsolable.

María lloraba amargamente en silencio. Bien persuadida de lo fácilmente que yo hubiera podido justificarme, si hubiera querido hacerlo, su perspicacia de mujer y de amante adivinó al punto el motivo que me había impulsado a callar y a obrar del modo que lo hice, creyéndose ella la sola causa de todos mis sufrimientos. Su pensamiento estaba

El crimen diario.

La criminalidad tiene a veces re-erutencias horribles. Ditas que los malos instintos proceden a saltos, y que así como a veces est...

NOTAS TELEGRÁFICAS.

Buenos Aires 3. El gobernador de la ciudad de La Plata, capital de la provincia de Buenos Aires, ha entablado negociaciones para capitular con los insur...

Las noticias que se reciben de Santa Fe acerca de la insurrección son contradictorias. La dificultad de las comunicaciones no permite apreciar con exactitud los sucesos ocurridos en algunas provincias del interior.

Circula la noticia de que ha estallado la revolución en las provincias de Salta y Tucuman.

El presidente de la República se ha negado a firmar el decreto sobre el desarme de las fuerzas del gobierno.

Londres 3. The Daily News publica hoy un despacho de Bangkok, diciendo que el crucero inglés Ballas atravesó ayer la línea del bloque y que el cañonero Saif Asakó de Simbagan con dirección a Singapore.

Buenos Aires 3. Se confirma la noticia de que el general Roca, uno de los políticos más importantes de la república argentina, que ha desempeñado los más altos puestos de la nación, se retira definitivamente de la vida pública.

Paris 3. Se cree que el Tribunal Supremo casará la sentencia de la causa seguida a varios proveedores de equipos militares por resultar algunos defectos en el proceso.

La mayor parte de las personas condenadas son muy conocidas en París. Una de ellas goza de una fortuna que excede de cuatro millones de francos.

Londres 3. El Banco de Inglaterra ha subido el descuento a 3 por 100.

Paris 3. La Bolsa continúa revelando mucha firmeza a pesar de la subida del descuento en Londres.

El 4 por 100 exterior abre más alto que ayer, a 63'00, y sube a 63'21.

Nueva York 3. Continúan las queiebras en los Estados Unidos, originadas principalmente por la cuestión de la plata. The First National Bank, de Buckingham (Virginia), ha suspendido los pagos.

Los bancos Denver safe Deposit y First Company de Denver (Colorado), han nombrado liquidadores.

cuyo efecto se le ha ofrecido el palacio de Sarrástegui, situado en el Antiguo.

Leemos en un periódico de Madrid: Ayer a las siete y cuarto de la mañana, poco después de salir de la estación del Mediodía el tren número 42 de la línea de Zaragoza, alcanzó junto a la casa número 1, que se encuentra antes de llegar al puente de los Tres Ojos, a una mujer de cuarenta y nueve años, natural de Burgos, llamada Juana Encinas.

La infeliz recibió por la espalda un fuerte topetazo, que la derribó en el suelo a gran distancia.

Las personas que acudieron en su auxilio vieron con gran sorpresa que la mujer se ponía en pie diciendo tranquilamente: No me ha pasado nada.

Sin embargo, las personas citadas la cogieron para conducirla a la estación, y antes de llegar dejó de existir.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono de los 1.º de Agosto próximo de los sueltos que concede el artículo 3.º transitorio de la Ley de ascensos, serán las siguientes:

Tenientes comandantes, 1.º Marzo de 1876; comandantes, 16 Febrero 1875; capitanes, 3 Febrero 1875 y primeros tenientes, 22 Enero 1875.

A propósito del Panamá, he aquí una estadística siniestra.

El número de franceses que han sucumbido a aquel clima mortífero durante las obras del Canal, llega nada menos que a 18.000, y como la distancia entre los dos puntos extremos de la canalización es de 72.000 metros, puede decirse que cada cuatro metros ha un costado un hombre.

El prefecto de Policía de París ha mandado fijar en el interior de los coches del tranvía y ómnibus, un aviso en el cual se prohíbe escupir dentro de los mismos.

La prohibición es debida a un dictamen del Consejo de Higiene, en el cual se declara que existe el peligro de que se contagien los viajeros aspirando gérmenes de ciertas enfermedades con los esputos expulsados por las personas que padecen aquéllas.

El director general de Establecimientos Penales señor Barroso, ha dirigido la siguiente circular a los directores de dichos establecimientos y de las cárceles:

La frecuencia con que se repiten en los establecimientos penales reyertas entre los corrigendos, seguidas de lesiones más ó menos graves, indica claramente que no se practican con la debida escrupulosidad los registros ó cacheos necesarios para evitar la introducción de armas en las prisiones; y como esto acusa un abandono en extremo censurable por parte del personal, advierto a Vd. que este Centro directivo exigirá la más estrecha responsabilidad a los empleados, y será inexorable con los mismos, siempre que se demuestre la existencia de ar...

de hacer confesar a nuestro adversario que la estocada que Guerritz dió al quinto estaba desprendida y una miéjta tendenciosa, y sin otro fin que el de mantener la reputación de una dama que sabe Dios a cuántos gaanes mantiene, perdiendo precisamente lo que el paladín se empeña en defender en ella a punta de navaja.

Aquí, lo repito, más que crimiua-les hay Otelos de blusa, Quijotes de pelo, trezudo ó Esplandianes, de taja y sombrero cordobés.

Lo que nos hace pensar que abundan más los crimenes es un error de los Codigos, que califican de tales a los que en otros días no eran tenidos sino por faranderos de alta pro y desahogados de un honor sobrado puntillero.

Los naturalistas han querido arrojar a pedradas al romanticismo de nuestro suelo; quizá el más a propósito para que el exuberante arbol echara hondas raíces, y éste se refugia en las últimas capas sociales.

Con todo, aun no siendo partidario de la llamante escuela, ni menos de las tiesuras del clasicismo, de desear sería que tales desplantes románticos se corrigieran un poco.

Si en unas esferas el naturalismo ha engendrado una despreocupación (te si tiene mucho de malo) no deja de entrañar ciertas bondades, en otras entraña un peligro serio.

Cuando se confunde a Francisco Esteban con Cides y Bernardos, puede errarse el camino, y en vez de ir derecho de la inmortalidad al alto asiento, se dá con la facilidad del mundo en Centa ó en Melilla.

La cuestión estriba en encontrar un justo medio.

Cuando se dé con él, no desaparecerá por completo; pero verán ustedes cómo es mucho menor esa repetida exhibición de muertes y asesinatos con que hoy nos obsequia la prensa periódica.

Angel R. Chaves.

Las fiestas de Briviesca.

Nuestro corresponsal en la inmediata villa de Briviesca nos remite el programa de los festejos que han de celebrarse en los días 15, 16 y 17 del actual, con motivo de la festividad de Nuestra Señora y San Roque.

Día 14. A las doce en punto pasacalle general por la banda municipal y tradicionales dulzainas, disparándose multitud de cohetes y voladores, anunciando en esta forma la proximidad de las fiestas.

A las tres de la tarde se cantarán solemnemente vísperas en la iglesia de la Colegiata, con asistencia del Ayuntamiento.

A las nueve baile público en la Plaza Mayor, que será amenizada por la banda municipal, y función en el Teatro, en el que tomará parte una buena compañía de zarzuela.

Día 15. A las siete de la mañana daña por la banda y dulzainas.

A las nueve saldrá de la Colegiata una bien organizada y vistosa procesión, re...

corriendo las principales calles de la villa, y terminada esta, se cantará a toda orquesta la misa del reputado maestro Merca lante, ocupando la cátedra sagrada a un orador de la localidad.

A las once y media solidificarán en la bonita plaza levantada al efecto, dos bravas vacas para los aficionados, y bailen públicos en la Plaza Mayor.

A las cuatro de la tarde se celebrará la primera corrida de toros, lidiándose cuatro de la acrodia la garatería de don Fernando Nuño, antes de lidiar a Gutierrez de Benavente, estando la lidia á cargo del arriesgado matador Angel Villar (a) Vi tarillo, con su cuadrilla; terminada la lidia de los toros se correrán vacas para los aficionados.

Al anochecer se organizará una procesión, que partiendo de la iglesia de Santa María, recorrerá las calles más céntricas, cantando el rosario y terminando con una gran falva.

A las nueve de la noche función en el Teatro.

Día 16. Diana y pasacalle.

A las diez funciones solemnes religiosas en la iglesia de Santa María.

A las once y media, vacas para los aficionados y baile público en la Plaza Mayor.

A las cuatro de la tarde, segunda corrida de toros, lidiados por la misma cuadrilla que la anterior.

Al anochecer de este día aparecerán iluminadas las casas con sistoriales.

A las nueve de la noche, en la plaza Mayor, sesión de fuegos artificiales, bajo la dirección del reputado pirotécnico de Logroño señor Insausti, y terminados éstos, gran baile de Sociedad.

Día diez y siete, diana y pasacalles.

A las diez de la mañana se celebrará en el espacioso frontón un gran partido de pelota, entre cuatro de los mejores pelotaris de la localidad.

A las cuatro de la tarde, se celebrará en el elegante paseo de la Isla, la tradicional verbena de San Roque, con asistencia de la banda municipal y dulzainas.

A las ocho de la noche, gran retreta dándose por terminadas las fiestas.

Noticias locales

El Boletín oficial de hoy contiene lo siguiente:

Circulares encargando la busca y captura de Dorotea Blanco, Ignacio Monfof, Erasio Cabrera y José Orbezo Vivanco. Extracto de la sesión celebrada por la Comisión provincial el día 10 de Abril último.

Anuncio de hallarse vacantes varias plazas de agentes ejecutivos.

Relación de los compradores de Bienes Nacionales cuyos vencimientos de plazos tendrán lugar en el mes de Agosto.

Circular de la Administración de Contribuciones, encargando a los alcaldes que dentro de los primeros quince días de este mes ordenen se verifique el ingreso del primer trimestre de consumos.

Lista de jurados del partido de Aranda. Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Hace algunos días ha emitido informe

fijo en esta triste idea y no se ocupaba de otra cosa que de los medios que podría poner en práctica para salvarme.

Una tarde, mi padre, sentado en un sofá, leía el almanaque de la Corte, aunque su pensamiento estaba bien lejos de allí, y la lectura de este libro no producía en él sus efectos de ordinario. Mi madre en tanto horriqueaba en silencio y sus lágrimas caían de cuando en cuando sobre la costura que tenía entre manos. María también se hallaba trabajando en la misma habitación.

La joven rompió de pronto el silencio, declaró a mis padres que le era indispensable, preciso, marchar enseguida a San Petersburgo, para cuyo largo viaje les rogaba pusieran a su disposición los medios necesarios para efectuarlo.

Ante aquella resolución creció el desconsuelo de mi madre, que la dijo:

—¡Oh! También tú quieres abandonar a tu padre? ¿Para qué quieres ir a San Petersburgo?

—Mi suerte—respondió la joven—depende por completo de este viaje. Necesito buscar ayuda y protección en la

corte, como hija de un hombre que ha muerto víctima de su fidelidad sacrificando su vida por la emperatriz.

—Mi padre bajó la cabeza. Ca la palabra que le recordaba el crimen de su hijo, le parecía un puñal que se le clavaba en el corazón.

—Parte—la dijo al fin—nosotros no queremos poner obstáculos a tu felicidad. ¡Que Dios te conceda por esposo un hombre honrado y no un traidor cubierto de infamia!

Se levantó y salió de la habitación.

Cuando habo quedado sola con mi madre, María la confió parte de su proyecto, cubriéndola de brazos cuando le hubo escuchado, y diciéndola entre lágrimas y sollozos:

—Dios te conceda un feliz resultado, hija mía.

A los pocos días María partió con Palachka y el fiel Savelfitch, quien separado forzosamente de mí se consoló con estar al servicio de mi prometida.

Llegó la joven felizmente hasta Sofía y enterada de que la corte habitaba entonces el palacio de verano de Trar-

dama que se hallaba sentada en un banco rústico frente al monumento, en cuyo banco fué ella también a sentarse, pudiendo entonces contemplar a su sabir a la que la había hablado, quien a su vez parecía examinar también con atención a María.

Aquella vestía un sencillo traje blanco de mañana, un ligero sombrero y una vaporosa mantelita corta echada sobre sus hombros, aparentaba tener unos cincuenta años, y su semblante delicado y sonrosado, mostraba una tranquila gravedad que la daba un cierto modo serio, pero atemperado por la mirada dulce de sus ojos azules, y por la actitud de sus labios que ofrecían constantemente dejar escapar de buen grado sus dulces sonrisas.

El silencio entre María y la desconocida, después que estuvieron sentadas juntas, duró apenas un breve instante, pues fué roto por la dama, preguntando:

—¿No sois de aquí?

—Así es, señora,—respondió María,—ayer mismo llegué de provincias.

—¿Quizá habeis venido con algún pariente!

—No, señora; he venido sola.

—¡Sola! Pero sois muy joven para viajar sola.

—¿Y con quién, más que con criados, ha de viajar, quien como yo, no tiene padres?

—¿Sois huérfana? ¿Y estais aquí con motivo de algún negocio?

—Sí, señora; he venido para presentar una súplica a la emperatriz.

—Ya acierto; no tenéis padre ni madre, y probablemente tendreis que quejaros de alguna grave injusticia ó de alguna ofensa.

—No, señora, he venido a pedir gracia, y no justicia.

—Permitidme una pregunta; ¿quién sois?

—Soy la hija del capitán Ivan Kurmitch Mironoff.

—¿Del capitán Mironoff? ¿Del comandante de Belogorsk, la fortaleza avanzada de Oremburgo?

—Sí, señora.

La dama parecía algo emocionada desde que oyó el nombre del capitán Mironoff.

—Perdonadme,—continuó la descono-

el Consejo de Estado en el expediente relativo al pago de intereses de la lámina que perteneció al Hospital de San Juan. Según se nos ha dicho, el informe es muy favorable á las pretensiones del Ayuntamiento.

Por falta de número de señores concejales no ha celebrado en la tarde de hoy la sesión ordinaria el Excmo. Ayuntamiento.

La causa instruida con motivo de choque de trenes sigue lentamente su curso, habiendo sido entregada á los representantes de la familia Aburto, para formular las conclusiones provisionales. Falta todavía conferir análogo traslado á varias acusaciones y á las defensas, de modo que no podrá celebrarse el juicio en el cuatrimestre próximo.

En el primer expreso de anoche llegó á esta ciudad el Excmo. Sr. D. Hilario Iguón, expresidente del Tribunal Supremo, con objeto de pasar el verano en sus hermosas posesiones de la Cartuja de Miraflores.

Se quejan de la villa de Lerma de lo defectuoso que está allí el servicio de Correos, y muy principalmente en la conducción de los periódicos, que faltan á los suscriptores con mucha frecuencia.

En el día 2 del actual y hora de la tarde se declaró en la villa de Nofuentes un incendio, en la propiedad del vecino de la misma, D. Sebastián López Rebollada, habitada por Fulgencio Labín. La guardia civil de Nofuentes se presentó en el sitio del siniestro inmediatamente, y en unión de las autoridades y vecinos de la misma, consiguieron sofocar el incendio por completo, después de algunas horas de incansable trabajo.

El pajar de la referida casa quedó reducido á cenizas en breves momentos. Por dicho pajar se propagó el fuego á la casa contigua de D. Pablo Vadillo, la que á no ser por los esfuerzos del vecindario, autoridades y guardia civil hubiera también sido pasto de las llamas. El incendio ha sido casual, y afortunadamente no ha habido desgracias personales; siendo las materiales, en total, entre ambas casas, de unas 600 pesetas.

Otro incendio tuvo lugar á las once de la noche del día 1.º del actual en el pueblo de Quecedo de Valdivielso, consumiendo el voraz elemento en breve tiempo casi toda una hazienda de trigo de la propiedad de D. Manuel Montalban. Los vecinos y autoridades del pueblo lograron extinguirlo, y para cuando se presentó la guardia civil ya estaba completamente sofocado.

Se cree que el incendio ha sido intencional, por más que hasta la fecha no se haya podido averiguar quién ó quienes sean los autores del hecho. Se calculan las pérdidas en 480 pesetas.

Nuestro colega de Valladolid «El Eco de Castilla», órgano autorizado del señor Gamazo, publica un artículo dando cuenta de las gestiones practicadas por la Comisión que días pasados fué á Madrid, y en él vemos los siguientes párrafos, que nos han llamado la atención, máxime teniendo en cuenta la noticia que nos comunica hoy por telégrafo nuestro corresponsal en Madrid: «Han conferenciado en la Corte con el presidente del Consejo de ministros, con el ministro de la Guerra y con el de Hacienda nuestro ilustre paisano don Germán Gamazo, habiendo estado, sobre todo este último, en extremo deferentes con los comisionados, y demostraron al señor Gamazo (cosa de la que distantes veces hemos hecho indicaciones) que no es cuestión para él olvidada, ni mucho menos, la de las reformas militares en las que tiene intereses que ventilar Valladolid.

Nuestro querido amigo D. Trifino Gamazo, ha ayudado á la comisión, facilitando sus gestiones, y dándole datos del estado del asunto, los cuales por su índole delicada no publicamos.

Basta decir que la comisión trae, según hemos podido colegir en nuestra conferencia, la seguridad de que, por lo menos, Valladolid no ha de ser postergada al llevarse á la práctica las reformas; y de que por ningún género de razones ni de imposiciones, han de alcanzar otras capitales mayores ven-

tajas que las que, según justicia, nuestra ciudad pudiera alcanzar.»

En una casa de la Isla, en cuyo tejado se está haciendo algunas reparaciones, estuvo á punto de ocurrir ayer una desgracia.

Al pasar por la acera una señora, cayó una piedra ó la trillo de gran tamaño, tan cerca de ella que la rompió el vestido, faltando poco para darla en la cabeza.

El esposo de dicha señora ha dado el correspondiente parte á la autoridad porque en dicha obra no se han adoptado las precauciones que determinan las ordenanzas municipales, habiéndose colocado tan solo los listones arrimados á la pared.

Bueno será que se haga cumplir con rigor lo que se halla prescrito para tales casos, á fin de evitar desgracias.

En el día de hoy se han inscrito en el registro civil de esta población tres nacimientos, seis defunciones y un matrimonio.

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra, correspondiente al día 2 del actual, publica relaciones de los individuos que han servido en los batallones cazadores de Morón, número 41, Holguín y Remedios, número 37 del Ejército de Cuba, á quienes se les reconocen sus alcances y se les abona un 35 por 100 de los mismos, más los intereses devengados.

Se han concedido dos meses de licencia por enfermo para Plente Viego, (Santander), el Molar (Madrid) y Lugo al Teniente Coronel, Sargento Mayor de esta Plaza, don Ramón Rodríguez y Rodríguez.

Por orden de la autoridad municipal se procedió en el día de ayer por el subplente de Inspector Veterinario, don Ramón Aguilar, al reposo del pan, habiéndose encontrado faltos de peso de 35 á 40 panes que se han distribuido, según costumbre, al hospital de San Juan.

En la villa de Lerma se presentó en la tarde de ayer un imponente nublar, repitiéndose los espantosos truenos y relámpagos, temiendo los naturales que descargaría un pedrisco que asolará el hermoso viñedo de aquel país.

El cadáver del infeliz carpintero Bonifacio Perez, que falleció en el Hospital de San Juan, á consecuencia de la caída de una de las obras de los cuarteles, fué conducido en la tarde de ayer al depósito del cementerio, con un numeroso acompañamiento, que demuestra las simpatías de que gozaba.

En las primeras horas de la mañana de hoy se le ha practicado la autopsia en el depósito del cementerio.

Desde el día de mañana 5 del actual, queda abierto el pago de la mensualidad de Julio último al personal y culto de esta Diócesis, de nueve de la mañana á una de la tarde, todos los días, excepción hecha, de los festivos.

Al realizar el cobro de dicha mensualidad se les deducirá el importe de las cédulas personales.

Vamos á dar á nuestros lectores una pequeña reseña de los toros que van á lidiarse en las próximas fiestas de la villa de Briviesca, que ya dijimos eran de la ganadería de D. Fernando Nuño, de Benavente.

Entre los dos días se lidiarán ocho toros, cuyos nombres y señas son las siguientes:

- 1.º Cantilejo, retinto albardao, marcado con el núm. 23.
- 2.º Relojero, negro mulato, con el 83.
- 3.º Biscochero, negro listón, con el 51.
- 4.º Naranjito, colorao, con el 2.
- 5.º Confitero, negro listón, con el 20.
- 6.º Piñero, negro bragao, con el 3.
- 7.º Mirantillo, negro listón, con el 0.
- Y 8.º Pasajero, negro bragao, con el 53.

To los son de buena lámina y encornadura, y en concepto de los inteligentes prometen dar juego.

Ha salido en uso de un mes de licencia nuestro particular amigo primer teniente del regimiento de infantería de San Marcial D. José Parlo, con su apreciable familia.

Por la guardia civil de la villa de Salas de los Infantes ha sido detenido Alejandro Cámara como autor del hurto de 14 haces de trigo sustraídos á un vecino del pueblo de Acinas.

Conocimientos útiles.

Cierre hermético de los frascos.—Para cerrar los frascos herméticamente con tapones de corcho se ha empezado á usar el procedimiento siguiente:

Se pasan primero los tapones por un baño de agua hirviendo, con objeto de lavarlos y quitarlos las substancias extrañas, ó sea el polvo y los microbios que suelen alterar el contenido del frasco.

Luego se secan los tapones al sol ó en una estufa, y se introducen en un baño maria, donde se les deja durante algún tiempo.

Si se pasa el tapón por agua tibia, al momento se pega en el cuello del frasco y cierra perfectamente los recipientes, hasta el extremo de que los líquidos pueden conservarse indefinidamente.

Llegada de viajeros.

Hotel del Norte: D. Manuel Fernandez, de Lugo.

Hotel Monin: D. Rufino Fernandez, y familia, de Madrid.

Hotel La Iberia: D. Diego Suarez y familia.

Audiencia territorial.

Señalamientos para el día 5 de Agosto de 1893: Sala de vacaciones: Juicio precedente del Juzgado de Villarcayo contra Agustín Gonzalez sobre hurto: ponente, señor Silva; defensor, Licenciado Muñoz; procurador, Moneo; Secretaría de Jalón.

Mercados.

En la pescadería de esta ciudad se ha vendido en la mañana de hoy con grido á 1,30, 1,20 y 1,10 pesetas el kilo, carlamaras á 2,00, bonito á 1,20 y 1,10, merluza á 1,30, 1,10 y 0,80, chirlas á 1,70 y sardinas á 0,80 y 0,60.

También se han presentaron estos días en el Hondillo y otros sitios bastante pescados de río, muchos de los cuales han sido si lo extraídos en el río de la inmediata villa de Tarlajos.

Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 7 bueyes, 7 terneras, 46 carneros 9 corderos y 2 cerdas para el banco regulador, en el cual se ha vendido el tocino y lomo á 1,46 y 1,56 pesetas el kilo, á cuyo precio se venderá también en el día de mañana.

Boletín militar.

Servicio de la plaza para el día 4 de Agosto de 1893: Parada Marcial y San Lealtad; Hospital, provisiones y vigilancia, Lealtad, quinto capitán; vigilancia los cuerpos de la guarnición; el general gobernador militar interino, Gomez Solano.

Necrología.

En el día de ayer tan solo se inhumó en el cementerio general de esta ciudad el cadáver del niño de tres años Saturino Tudanca del Barrio, que vivía Mercado 19.

Sellos de correos

antiguos, se comprarán los días 7 y 8 del actual. Lain Calvo, 20, 2.º dra. Burgos.

Boletín religioso.

Santo de hoy: Santo Domingo de Guzmán.

Santo de mañana: Nuestra Señora de las Nieves.

Cultos: La cofradía de Nuestra Señora de la Algría establecida en la parroquia de San Lázaro Abad celebrará el próximo domingo en honor á su excelsa titular la Santísima Virgen solemnemente cultos.

A las ocho de la mañana tendrá lugar una misa rezada en la que se dará la comunión general á los cofrades y á los demás fieles que lo deseen.

A las diez y media de la mañana se celebrará el Smo. y á continuación se cantará la misa solemne, en la que predicará el beneficiado de la S. I. C. don Angel Sedano y Espiga.

A las cinco y media de la tarde se cantará el santo Rosario y la letanía lauretana, terminando estos cultos con reserva y salve.

El día 7 á las nueve de la mañana se celebrarán en la misma iglesia solemnemente exequias por el alma de los asociados difuntos y encomendados.

Terminada la misa habrá también sermón.

Los fieles que asistan á los cultos referidos pueden ganar muchas indulgencias concedidas por diferentes papas.

Boletín meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: á las 9 m., 693,5; á las 3 l., 692,9.

Temperatura: max. sol 41,2; max. sombra 33,0; mín. sombra 16,2. Reflector 13,7.

Dirección del viento: 9 m., S. O. 3 l., S. O.

Mercados.

Paris 3.—Hasta ahora el tiempo viene favoreciendo notablemente el estado de los viñedos, pues la falta del agua de que adolecían en la primera quincena de Julio ha venido á ser satisfecha y en abundancia con los temporales de la anterior semana.

La uva se presenta de muy buena calidad y en abundancia.

En el Mediodía se espera que en las viñas más tempranas la vendimia pueda comenzar para el 15 del actual. Las noticias del Bordelais son igualmente satisfactorias.

Pero donde los viticultores se muestran más satisfechos es en las regiones del Centro, Cher y Loire.

En Champagne las lluvias han sido muy benéficas, pero la filoxera ha causado grandes estragos en algunas localidades.

Otro tanto puede decirse de Sauternes con relación al oidium.

En la Baja Borgoña los viñedos nuevos ofrecen un aspecto hermoso. Se cree que la vendimia podrá comenzar en Septiembre.

El mercado muy encalmado esperando conocer la cantidad y la calidad de la nueva cosecha.—Fabra.

Villarcayo 1.º.—Escasa entrada, tan solo se presentaron unas 100 fanegas.

El trigo de excelente calidad se vendió, tanto el mocho como el álaga á 40 rs. fanega de 96 libras; rojo de 90, á 37; centeno á 28; cebada á 22, avena á 12, yeros á 28, alholba á 28, garbanzos á 130, lentejas á 50, alubias á 65, harinas de 1.º, 2.º y 3.º calidad á 18, 17 y 14 rs. arroba, salvados á 8, 7 1/2 y 7 patatas á 3.

Lerma 2.º.—Entraron 150 fanegas próximamente.

Se vendió el trigo mocho viejo de 36 á 38 rs. fanega y el nuevo de 35 á 36, el centeno de 20 á 21, la nueva de 19 á 20 y la vieja á 21 y los yeros á 26.

El vino se cotiza de 5 á 5 1/2 rs. cántaro.

En el mercado de ganados se han vendido los cerdos al destete de 80 á 100 rs. cada cabeza, y entraron unas 120, haciéndose regulares transacciones.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 4.—10 m.

El general Sanz, presidente de la Junta consultiva de Guerra, se encuentra enfermo.

Las ponencias de generales han dado por terminados sus estudios sobre la cuestión de las capitalidades militares.

Desconócense todavía los términos del informe, pues se guarda sobre él absoluta reserva, sabiéndose únicamente que lo están estudiando los vocales de la Junta.

Dicho informe pasará pronto á la Junta en pleno, y se cree que esta lo aprobará en una sesión.

Madrid 4.—10,30 m.

El lunes es probable que vaya á San Sebastián el general Lopez Dominguez, llevando á la firma de S. M. la Reina la combinación de ascensos militares.

También se cree que dará cuenta á la Regente del informe emitido por la ponencia de generales de la Junta consultiva acerca de las capitalidades militares.

Madrid 4.—10,45 m.

Para el mando de los siete cuerpos de ejército que se crean en la nueva división territorial

militar, citanse como seguros los nombres de los generales Bermudez Reina, Chinchilla, Lasso, Martinez Campos, Barges, Weyer y Gamir.

En Valladolid renace la esperanza de conservar en aquella población la capitalidad militar.

Madrid 4.—11,10 m.

A bordo de un acorazado alemán fondeado en Kiel ha estallado una granada causando ocho muertos y siete heridos.

En D. Benito sigen amotinadas las mujeres, habiendo saqueado el establecimiento de los banqueros Srs. Córdoba hermanos.

Madrid 4.—11,35 m.

Se ha confirmado la noticia de la existencia del cólera en Nápoles.

La epidemia está causando graves estragos.

Es tal el pánico que se ha apoderado del vecindario que han emigrado cien mil personas.

En Marsella tambien se recrudece algo la enfermedad, habiéndose registrado ayer siete defunciones.

En las comarcas rusas invadidas por el cólera aumenta este, segun las últimas noticias.

Madrid 4.—12,15 t.

La infanta D.ª Isabel ha llegado á Bilbao.

Esta noche, en el expreso, marchará á San Sebastian la mesa del Senado con objeto de llevar á la sanción real los proyectos de los aprobados últimamente en dicha Cámara.

El Sr. Capdepón solo llevará las leyes notadas definitivamente en el Congreso.

Madrid 4.—3 t.

El general Lopez Dominguez propónese dejar establecida en primero de Septiembre próximo la nueva división territorial militar.

Ha fallecido en Valladolid el padre del diputado republicano D. José Muro.

Madrid 4.—3,45 t.

Se ha reunido el Consejo de ministros.

El Sr. Gamazo lleva varios reales decretos relacionados con la aprobación de los presupuestos, y otro decreto aprobando el reglamento orgánico de la Administración provincial.

El general Lopez Dominguez ha confirmado la noticia de que el día 1.º de Septiembre se planteará la nueva división territorial militar.

Madrid 4.—4,15 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente: 4 por 100 interior, 68,60. Idem fin de mes 68,70. Idem exterior, 75,60.

Id. deuda amortizable 77,95. Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 108,25. Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 98,10.

Acciones del Banco de España 359,00. Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 159,00. Cambios sobre Paris á ocho días vista, 19,59.

Idem sobre Londres 80,26. Bolsa Paris: 4 por 100 exterior español 68,18.

Acartijo. En un dijes vivo coma los mejores de hoy en día... bon color, sabe Ambrosia á cielo.—¿Que es?—Quina Momo.

Depósito central: M.ª Soley y Compañía, Barcelona. Pótese en los cafes y tiendas de ultramarinos.

Imprenta del Diario.

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Deposito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

ADMINISTRACIÓN PRINCIPAL DE CORREOS DE BURGOS.

Horas de llegada y salida de los Correos de la administración y reparto por los carteros.

LLEGADAS.	SALIDAS.
El Expreso de Madrid y su línea. 5,29 m.	Expreso para Francia, Irún y su línea. 5 m.
» Correo de Soria y Salas. 7,30 »	» Correo para Lerma, Aranda y Madrid. 5 »
» de Madrid y su línea. 10,30 »	» para Francia, Irún y su línea. 10,22 »
» de Santo Domingo y Belorado. 3,45 »	» para Pradoluengo. 11 »
» de Pradoluengo. 4 »	» para Sedano. 11 »
» de Villadiego. 4 »	» para Belorado y Santo Domingo. 11 »
» de Francia, Irún y su línea. 5,15 »	» para Villadiego. 11 »
» de Sedano. 8,30 n.	» para Salas y Soria. 11 »
» Expreso de Francia, Irún y su línea. 9,15 »	» para Madrid y su línea. 4,25 t.
» Correo de Madrid, Aranda y Lerma. 9,30 »	» Expreso para Madrid y su línea. 8,25 n.

Los carteros salen á repartir por la mañana á las 8 y á las 10,50, y por la tarde á las 5,30.
Nota.—El buzón central se recoge por la mañana á las 4,55, 9,40 y 10,50. Por la tarde á las 4,20. Por la noche á las 8,20, y los auxiliares de la población á las que en los mismos se hallan expresadas.

Valores declarados y objetos asegurados
Por la mañana, para imponer y recoger, de 8,30 á 11,30.
Por la tarde, para imponer y reclamar, de 3 á 5,30.
Despacho de certificados
Por la mañana de 8 á 12.
Por la tarde de 3 á 5,30.
Reclamaciones de este servicio de 11 á 12.

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Vá correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

TALLERES

de

ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO

de

Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sodas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas libreras.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, fundan una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, e instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumáticas, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuercos indebidos ó enfermedades de los riñones, pleurías, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los homoplatos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los COMERCIANTES, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera ensación desagradable que afecte á sus cuerpos.

ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea ovejuna encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos.

En Burgos, en la droguería de D. José Mira, Espolón, 20.

LOS EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS

FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER.

Curan Rheumatismo Neurálgico, Lumbago Sciático, Pleuresía, Dolor de Garganta, Calambres, Croup, Dolores de Espalda, Pecho, Almorranas, Palmitos, Estomatitis, Tos, Quebra-cuerros y todas las enfermedades de la piel.

De venta en las Droguerías y Boticas.

THE WINTER'S American Warlet Plaster.

Prepared by WINTER'S NEW YORK.

LA EPILEPSIA

Los accidentes nerviosos vulgo mal de corazón, alorea y mal de San Pán en Cataluña, y todas las afecciones nerviosas, en general, se curan con las Pastillas Antiepilepticas de Ochoa.

Este preparado es un poderoso sedante del sistema nervioso y vascular. Los resultados de este verdadero específico contra las afecciones nerviosas y muy particularmente contra la Epilepsia son prodigiosos. Los enfermos que padecían esos accidentes desde los 20 años, con este tratamiento se han visto libres de tan pesada enfermedad.

Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

LA ERISPELA

Curación pronta y radical con las PILDORAS DE OCHOA.

La Erisipela de la cara y cuero cabelludo desaparece inmediatamente con el empleo de estas eficientes pildoras. La razón es que, neutralizando el virus productor de ella, e eritema no se extiende más allá del sitio donde se manifiesta y la enfermedad desaparece rápidamente.

Para detalles completos del tratamiento de estas enfermedades, se dan prospectos gratis, dirigiéndose á D. B. Ochoa, Magdalena, 27, Madrid.

LA VIRUELA

Curación rápida y segura, sin quedar hoyos en la cara con las PILDORAS DE OCHOA.

Estas acreditadas pildoras tienen la ventaja de neutralizar el virus varioloso; por lo tanto, desde las prime dosis, los síntomas de la enfermedad se modifican notablemente e el pus es poco concreto y no forma esas gruesas costras, origen de las cicatrices, y por esta razón no quedan hoyos en la cara, y la curación es rápida y segura.

Establecimiento Balneario de "Urberuaga de Ubilla"

Marquina (Vizcaya)

Temporada oficial: 15 de Junio á 30 de Septiembre

Temperatura: 27° centígrados. Caudal: 32.622 litros por hora.

Tiene virtudes especiales en las enfermedades del pecho, garganta, hígado, vías urinarias, etc. Unicas análogas á las de Panticosa. Habitaciones para más de 400 personas, pabellones de lujo, servicio á la española y francesa. Para informes dirigirse á sus propietarios ó al Administrador del Establecimiento, que remitirá gratis las memorias del mismo.

ANUNCIOS PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

al que pertenecen cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente las ENFERMEDADES URINARIAS. Ca torce años de éxito, premiada, con medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona de 1888. Unicas probadas y recomendadas por las Reales Academias de Medicina de Barcelona, Mallorca y de varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente, le las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco, 14 rs. Farmacia Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona y principales de España.—Depositarlo en Burgos: Sañz Valpuesta.

Se remiten por correo anticipando su valor.

MATÍAS LÓPEZ

Madrid—Escorial

LOS CHOCOLATES, CAFÉS Y SOPAS COLONIALES

DE ESTA CASA

son los mejores que se presentan en los mercados.

PREMIADOS CON 40 MEDALLAS

De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España.

Oficinas: PALMA ALTA, 8. Depósito Central: MONTERA, 25.

El Capitan de la 9.ª Compañía de la Brigada de Tropas de Administración Militar

Hace saber: Que debiendo venderse varias prendas usadas, correaes, (sombros y ropas de paño gris), se anuncia un concurso de proposiciones libres para el día 28 del mes de la fecha, á las once de la mañana, en las oficinas de dicha Compañía, calle de San Francisco, núm. 17, factorías militares.

Las condiciones que regirán en el concurso, así como las prendas objeto del mismo, podrán verse en el referido local todos los días de ocho de la mañana á una de la tarde.

Burgos 4 de Agosto de 1833.—Gustavo de la Fuente.

A los Sres. Anunciantes

TELEGRÁFICAMENTE

Esta casa encargase inserción ANUNCIOS todos periódicos España; estaciones Madrid, Norte, Andaluces.

Precios ANUNCIOS con arreglo tamaño, sin fijarse número, tipos, puede tener:—Economía ninguna otra casa pueda hacer.—Comprobantes entreganse mensualmente.

PEDIR TARIFAS

DEPOSITOS.—COMISIONES.—REPRESENTACIONES.

PABLÓ POLO

OLIVAR, 12. MADRID.

Aceite Igneo Mallol

FUEGO MALLOL

PARA VETERINARIA

PARA VETERINARIA

POR MALLOL MEZQUITA

FARMACÉUTICO.

Este precioso tónico es el más energético vesicante y resolutivo, más poderoso; con el se curan radicalmente y en pocos días las cojeras, vejeigas, esparavans, alifafes, agriones, sobrehuesos, bronquitis, anginas, etc., sin destruir la piel ni el tubo piloso del animal.

De venta al precio de 3 pesetas frasco en las principales Farmacias y Droguerías de España.

Papel para envolver